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会議のご報告

― 会議のご報告 ―

１

令和３年度第４回常任理事会報告

議 題

１．協議事項

■ 〔 1 〕第２回理事会の進行、説明担当者、議題の確認

■ 〔 2 〕令和３年度 地方公共団体等への共同要望運動の実施について

■ 〔 3 〕震災建築物の被災度区分判定基準および復旧技術指針講習会の実施予定について

■ 〔 4 〕福岡県建設工事紛争審査会委員の推薦について

■ 〔 5 〕令和３年度人権・同和問題に関する外郭団体等幹部研修参加者について

■ 〔 6 〕令和３年度日事連事務局連絡会議開催について

■ 〔 7 〕ＴＯＴＯギャラリー・間北九州巡回展への後援について

■ 〔 8 〕その他

令和３年７月１３日（火）１３：３０～ １４：４５

ＺｏｏｍによるＷｅｂ会議

会長、副会長、常任理事、支部長、事務局１４名参加

日 時

出席者

会 場

２．その他

■ 〔 1 〕次回会議日程について

■ 〔 2 〕その他

令和３年度第２回理事会報告

議 題

１．審議事項

■ 〔 1 〕新入会員の承認、退会会員の報告

■ 〔 2 〕その他

令和３年７月１３日（火）１５：００～ １６：４５

ＺｏｏｍによるＷｅｂ会議

理事会構成者数及び出席者数 理事会構成者数 ２4名

出 席 者 数 ２３名

日 時

出席者

会 場

２．協議事項

■ 〔 1 〕令和３年度県本部委員会について

■ 〔 2 〕第１回Ｒｅｖｉｔ実務に向けた基礎知識講習開催について

■ 〔 3 〕マロニエＢＩＭ設計コンペティション２０２１について

■ 〔 4 〕第４４回建築士事務所全国大会（熊本大会）参加について

■ 〔 5 〕青年話創会２０２１熊本大会参加について

■ 〔 6 〕令和３年度建築士事務所キャンペーンについて

■ 〔 7 〕会員ゴルフコンペ・親睦バーベキュー大会、和みの会実施について

■ 〔 8 〕その他
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３．報告事項

■ 〔 1 〕県本部関係報告

①令和３年度通常総会開催報告
② 福岡市感染症対応シティ促進事業支援業務について
③ 法定講習（建築士定期講習・管理建築士講習）実施計画、実施報告について
④ 適合証明技術者登録及び講習の企画・実施について
⑤ 既存住宅状況調査技術者講習の企画・実施について
⑥ 会誌「日事連」Ｗｅｂ版配信について
⑦ 福岡県内高等学校生並びに専門学校生による建築設計競技出前授業実施について
⑧ 令和３年度建築製図技術認定試験開催報告
⑨建築士事務所登録事項変更届、廃業等届に係る署名・押印廃止について
⑩ 福岡県建築登録センター受付件数、売上報告
⑪ 年間スケジュール
⑫ その他

■ 〔 2 〕支部・地域会報告
・北九州支部、筑豊支部、福岡地域会、県南支部、大牟田支部

■ 〔 3 〕日事連九州・沖縄ブロック協議会関係報告

①令和３年度九州・沖縄ブロック協議会通常総会・第１回協議会参加報告

② 令和３年度九州・沖縄ブロック協議会青年部会協議会参加報告

③ その他

■ 〔 4 〕日事連関係報告

①令和３年６月通常理事会開催報告

② 第１３５回建築士事務所協会全国会長会議・第６９回定時総会等開催について

③ ＢＩＭと情報環境ＷＧ開催報告

④ その他

■ 〔 5 〕その他

４．その他

■ 〔 1 〕次回理事会開催日程について

■ 〔 2 〕その他



4― 会議のご報告 ―

議 題

１．協議事項

■ 〔 1 〕第４４回建築士事務所全国大会（熊本大会）参加について

■ 〔 2 〕青年話創会2021熊本大会参加について

■ 〔 3 〕令和３年度建築士事務所キャンペーンについて

■ 〔 4 〕令和４年度春の叙勲・褒章候補者の推薦について

■ 〔 5 〕福岡市緊急経済対策における感染症対応シティ促進事業審査員について

■ 〔 6 〕マロニエＢＩＭ設計コンペティション2021について

■ 〔 7 〕令和３年度「法定講習」業務委託契約の締結について

■ 〔 8 〕建築関連法規の改正等講習会への福岡県建築住宅センター研修会等支援制度活用について

■ 〔 9 〕応急危険度判定士に関するアンケート協力のお願い【福岡県建築指導課】

■ 〔10〕その他

令和３年度第５回常任理事会報告

令和３年８月１０日（火）１４：３０～ １５：４５

ＺｏｏｍによるＷｅｂ会議

会長、副会長、常任理事１１名参加

日 時

出席者

会 場

３．報告事項

■ 〔 1 〕年次功労者表彰受賞者について

■ 〔 2 〕Ｒｅｖｉｔ実務に向けた基礎知識講習会実施状況報告

■ 〔 3 〕法定講習（建築士定期講習・管理建築士講習）実施計画、実施報告

■ 〔 4 〕既存住宅状況調査技術者オンライン講習（新規・更新）申込状況報告

■ 〔 5 〕福岡県建築登録センター受付件数、売上報告

■ 〔 6 〕日事連事務局連絡会議（Ｗｅｂ会議）報告

■ 〔 7 〕その他

４．その他

■ 〔 1 〕次回会議日程について

■ 〔 2 〕その他
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議 題

１．協議事項

■ 〔 1 〕令和３年８月豪雨会員被害状況確認とその対応について

■ 〔 2 〕建築士事務所キャンペーン準備進捗状況について

■ 〔 3 〕学生コンペ審査会開催について

■ 〔 4 〕令和３年度和みの会開催について

■ 〔 5 〕第４４回建築士事務所全国大会（熊本大会）青年話創会2021熊本大会中止及び延期について

■ 〔 6 〕特定建築物定期調査業務「スキルアップ講習」の開催について

■ 〔 7 〕震災復旧のための被災度区分講習の開催について

■ 〔 8 〕ＪＡＡＦ-ＭＳＴの講習動画の提供について

■ 〔 9 〕令和３年度単位会組織強化支援事業の実施について

■ 〔10〕九州設計４団体懇談会開催について

■ 〔11〕建築倶楽部ＢＩＭ推進協議会総会・部会の開催について

■ 〔12〕事務局職員について

■ 〔13〕景観・まちづくりに関する活動内容の紹介について【日事連】

■ 〔14〕その他

令和３年度第６回常任理事会報告

令和３年９月１４日（火）１４：３０～ １６：３０

ＺｏｏｍによるＷｅｂ会議

会長、副会長、常任理事１０名参加

日 時

出席者

会 場

３．報告事項

■ 〔 1 〕マロニエＢＩＭ設計コンペティション2021について

■ 〔 2 〕Ｒｅｖｉｔ実務に向けた基礎知識講習会実施状況報告

■ 〔 3 〕福岡市緊急経済対策における感染症対応シティ促進事業審査員について

■ 〔 4 〕法定講習（建築士定期講習・管理建築士講習）実施計画、実施報告

■ 〔 5 〕適合証明技術者業務申請・講習申込状況報告

■ 〔 6 〕既存住宅状況調査技術者講習（新規・更新）申込状況報告

■ 〔 7 〕福岡県建築登録センター受付件数、売上報告

■ 〔 8 〕日事連９月常任理事会開催報告

■ 〔 9 〕日事連総務・財務委員会開催報告

■ 〔10〕日事連第1回ＢＩＭＳＷＧ開催報告

■ 〔11〕日事連青年部会連絡会議開催報告

■ 〔12〕その他

４．その他

■ 〔 1 〕次回会議日程について

■ 〔 2 〕その他

・令和３年秋の褒章黄綬褒章受章者内示について

・令和３年度「日事連建築賞」受賞者について

表彰者紹介
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２ 表彰関係

令和３年秋の褒章 黄綬褒章受章者報告

● 会長 岩本 茂美 氏 ㈱傳設計（福岡地域会）会務代表者

多年建築設計監理業に従事し斯業の発展に尽力したことにより、令和３年秋の黄綬褒章を受章
されましたのでご報告いたします。

令和3年度日事連建築賞小規模建築部門・奨励賞 受賞報告

● 熊本城特別見学通路 一級建築士事務所㈱日本設計九州支社（福岡地域会）

年次功労者表彰受賞者の報告

● 副会長 西 洋一 氏 ㈱Ｇデザインアソシエイツ（福岡地域会）会務代表者

当協会の運営並びに事業の実施に関して著しい功績を挙げ、日事連の発展に寄与された功績により、
令和３年度年次功労者表彰を受賞されましたのでご報告いたします。

熊本地震で被災した熊本城の20年にわた
る復旧を見届けるための仮設の空中歩廊。
城を背景に木々の間をすり抜ける見学通路
は、全長350ｍ、高低差21ｍの建築で、敷
地の制約上、崩落した石垣を飛び越えたり、
地中遺構や既存樹に配慮して弧を描いたり
と、復旧工事が続く災害現場や特別史跡に
配慮した形状となっている。歴史ある環境
に馴染むように透過性の高い構造デザイン
とし、床や天井には県産のヒノキを使用し
た。“歴史、災害、復旧工事、自然”の4つ
が共存したことで、実現したプロジェクト
である。

(日事連10月号：講評)

建設地：熊本市中央区本丸地内
用 途：その他(熊本城) 構 造：S造、一部SRC造
階 数：地上１階 敷地面積：423477.31㎡
建築面積：927.42 ㎡ 延面積：219.70 ㎡
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北九州支部からのお知らせ
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令和３年度 第３回 定例幹事会次第

令和3年7月8日（木） 16：00～17：00

Ｚｏｏｍミーティング

高崎、久松、林、川野、山口、安東、香月、豊川、金子、大川

司会：山口、議事録：金子

議 題
1．令和3 年度児童絵画展について
◆進捗：後援依頼済み
（北九州市建築指導課、北九州市教育委員会、北九州住宅供給公社、福岡県住宅
センター北九州事務所、日本建築士会北九州地域会、日本建築家協会北福岡地域会）

◆広報 ・6/14HP 公開、6/15 北九州市内小学校メール配信
・7/7 北九州市後援内諾→DM 発注→7/9DM 発送
・市民センター 掲示の依頼
・昨年の個人投稿者に案内メールを送る。

● 今後の予定
・7/8 （木） HP 告知、インスタ告知、facebok 告知、募集開始

ポスター配布、出版物掲載依頼
・6~9 月 絵画制作期間
・9/21（火） 応募締切
・10/7（木） 最終選考会（事前に1 次選考をオンラインで行っておく）
・10/23（土）表彰式（予約済み）

2．賛助会主催による勉強会や商品説明会（賛助会のPR の場として）
・6/10（木）17:00-18:00 エスケー化研（CPD 講習） 12 名参加
・7/8 （木）17:00-18:30 小松ウォール工業（CPD 講習）
・9/9 （木）17:00-18:00 ニチハ
・10/7（木）17:00-18:00 ケイミュー

3．夏の例会（懇親会）について
8 月の段階では懇親会は時期尚早のため、開催を延期する。

報告事項
1．試験監督員、出前授業関係
6/19 令和3 年度建築製図技術認定試験北九州地区試験監督

真颯館高校 川野副支部長、戶畑工業高校 香月氏
7/12 福岡県内高校生専門学校生建築設計競技 出前授業

戶畑工業高校 木戶先生 香月氏、金子対応
8/19 九州職業能力開発大学校 佐橋先生 アーキスト今井氏、金子対応

日 時

参 加 者

場 所
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2. 訃報 (株)久保建築設計 会長 久保隆邦様（享年８４歳）
令和3 年6 月26 日ご逝去 通夜・葬儀はご親族のみで執り行われました。
弔慰金の取り扱いを県本部と協議する。

3.建築六団体行政連絡会議 議題の募集

4.退会 …オフィスタチ様

情報共有・自由討議

次年度予定
9/9（木）16:00-17:00 第4 回幹事会
9/9（木）17:00-18:00 ニチハ勉強会

令和３年度 第４回 定例幹事会次第

令和3年9月9日（木） 16：00～17：00

Ｚｏｏｍミーティング

幹事の皆さま

司会・議事録：金子

日 時

参 加 者

場 所

議 題
1．令和3 年度児童絵画展の進捗確認
◆現在の応募数 170 点
9 月21日 （火） 応募締切
10月7 日 （木） 最終選考会（事前に1 次選考をオンラインで行っておく）
10月23日（土） 表彰式見直し

・コロナ感染状況が切迫しているため、安全を考えて対面表彰式の開催を
見直し、オンライン表彰式の形式とする。後援をいただいている他団体
のご意見を聞き、丁寧に説明する。
・表彰を動画にするなど検討する。
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2．賛助会主催による勉強会や商品説明会（賛助会のPR の場として）
・6/10（木）17:00-18:00 エスケー化研（CPD 講習） 12 名参加
・7/8 （木）17:00-18:30 小松ウォール工業（CPD 講習） 10 名参加

※CPD 認定申請中です。
・9/9 （木）17:00-18:00 ニチハ（CPD 講習） 14 名参加予定
・10/7（木）17:00-18:00 ケイミュー（CPD 講習）

3．建築士事務所キャンペーン R3 年11 月4 日（木）
◆内 容：基調講演、高校生専門学校生建築設計表彰式、建築設計作品展示
◆場 所：直方市ユメニティのおがた
・北九州支部からの応援 5 名
・フライヤーは9 月末印刷予定
・筑豊支部の岡松支部長と連絡を取り協力していく。

報告事項
● 8/19 九州職業能力開発大学校 受講学生がコロナ感染したため中止
●日事連 全国大会（熊本）は、コロナ感染の状況悪化により中止。
●マロニエBlM 設計コンペティションの件
10/12 参加者募集、11/9 審査

● Revit 実務に向けた講習会の件
有料：福岡地域会9 名・北九州支部1 名、無料：福岡地域会13 名・会員外6 名

●令和3 年度日事連建築賞受賞作品決定
https://www.njr.or.jp/list/news/2021/01475.html

●大牟田支部の件
久留米支部との合併を県本部に打診している。

情報共有・自由討議

次年度予定
10/7（木）16：00～17：00 定例幹事会、児童絵画最終選考会
17：00～18：00 ケイミューセミナー
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福岡地域会からのお知らせ

― 各支部・地域会よりお知らせ ―

令和3年8月24日、福岡建築行政研究会 第16回定例会が書面開催されました

緊急事態宣言を受け、書面での開催となりました。

■ 報 告

１．前回の議事要点について

２．担当者の変更について

■ 議 題
１．令和２年度の事業報告と決算報告について

２．令和２年度の監査報告について

３．令和３年度の事業計画(案)と予算（案）について

４．福岡市より
① 土砂災害の移転事業及び改修事業の補助制度について
② 脱炭素社会の実現に資する等のための建築物等における木材の利用の
促進に関する法律（令和３年１０月１日施行）について

③ 地域まちづくり計画（特定まちづくりルール）の周知について（依頼）

５．次回開催予定月について（３月頃）



県南支部からのお知らせ

令和3年 7・8・9月 行事経過報告

11― 各支部・地域会よりお知らせ ―

7月13日 ●広報・渉外委員会 2名出席：久留米工業大学

1．協議事項 ①建築士予定者との交流会について
内容と時期について協議… 久留米工業大学 成田准教授、県南支部桜庭・小塩

8月6日 ●第3回執行部会 6名出席：えーるピア久留米

1．協議事項 ①今後の県南支部運営について
大牟田支部よりオブザーバー2名参加

8月17日 ●広報・渉外委員会 3名出席：久留米工業大学

1．協議事項 ①建築士予定者との交流会について
内容と時期について協議… 久留米工業大学 成田准教授

県南支部 桜庭、林田、小塩

9月7日 ●第4回執行部会 5名出席ZoomによるWeb会議

1．協議事項 ①建築士予定者との交流会について
②今後の県南支部組織運営について

9月7日 ●第3回幹事会 15名出席ZoomによるWeb会議

1．報告事項 ①県本会理事会報告
②県南支部報告
1、県南支部 行事経過報告
2、新入会員の申込…(株)アール・J建築一級建築士事務所 会務代表者：長岡晃一
3、幹事交代について

③各委員会報告

1．協議事項 ①建築士予定者との交流会について
・久留米工業大学 成田准教授との協議 （担当：広報・渉外委員会）
・9月25日（土曜）開催予定 時間 13：30～17：20

1）第１部 学生からの質疑に対する回答（アンケートを踏まえて）
2）第２部 学生作品のプレゼンに対して講評と討議
但し、9/25が福岡県の緊急事態宣言中であれば延期、蔓延防止中であれば開催と
して学校側と進めるコロナ対策の書面にてガイドラインを準備することで、全員
一致で決定、承認。

②今後の県南支部組織運営について
③その他協議事項
・11月の研修旅行について行うかどうかを協議。協議の結果、今年度は中止する
ことで全員一致で決定、承認。
・１月の新年会の開催有無について現在のところは判断はできないため、準備は行う
方向で広報・渉外委員会を中心に進めておく

9月15日 ●第5回執行部会 5名出席ZoomによるWeb会議

1．協議事項 ①建築士予定者との交流会について
②今後の県南支部組織運営について
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大牟田支部からのお知らせ大牟田支部からのお知らせ

幹事会のご報告

■ １. 協議事項

①大牟田支部の今後について
８月６日（金）15:00 中山副会長と打合せします。

②各種委員会委員の推薦依頼について

③その他

Ｒ3年度 第4回 令和3年7月26日(月)17:30～
事務局会議室
宗正、中野、永江、水町

場 所

出席者

■ 2. 報告事項

①7月1３日(火)

②その他

― 各支部・地域会よりお知らせ ―

■ １. 協議事項

①大牟田支部の今後について
大牟田支部と県南支部の合併について検討する。

②その他

Ｒ3年度 第5回 令和3年8月30日(月)17:30～
事務局会議室
宗正、中野、永江、水町

場 所

出席者

● 第4回常任理事会 → WEB形式での開催
● 第2回理事会 → 〃

Ｒ3年度 第6回 令和3年9月27日(月) 17:30～
事務局会議室
宗正、中野、永江、水町

場 所

出席者

■ １. 協議事項

①大牟田支部の今後について
・会員臨時総会について：１０月２９日（金）に開催する
・支部財務整理について：検討する
②その他
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会員動静４

― 会員動静 ―

新入会員のご紹介

事務所名 エム.エス.アーキテクツ一級建築士事務所

■会務代表者：森 覚 ■所在地：福岡市中央区大宮

福岡地域会に入会されました

事務所名 松本再生建築研究所

■会務代表者：松本 直樹 ■所在地：福岡市中央区天神

福岡地域会に入会されました

会 社 名 ジャステクト㈱

■担当者：山下 晃平 ■所在地：福岡市南区大橋
■営業種目：擁壁診断・擁壁補修・擁壁保証

福岡地域会賛助会に
入会されました

会 社 名 ㈱ナガワ

■担当者：瀨戸中 宏明 ■所在地：福岡市中央区天神
■営業種目：プレハブ・ユニットハウス・システム建築

福岡地域会賛助会に
入会されました

会 社 名 KFケミカル㈱ 福岡営業所

■担当者：藤本 博範 ■所在地：小郡市あすみ
■営業種目：塗料製造販売業（塗料メーカー）

福岡地域会賛助会に
入会されました

事務所名 ㈱北洋建設

■会務代表者：飯島 哲 ■所在地：福岡市博多区板付

福岡地域会に入会されました

事務所名 ㈱カク企画設計

■会務代表者：角田 功 ■所在地：春日市光町

福岡地域会に入会されました

事務所名 ㈱アール・J建築

■会務代表者：長岡 晃一 ■所在地：八女市室岡

県南支部に入会されました
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役員さんの徒然雑記５

― 役員さんの徒然雑記 ―

理事 久松 博幸 さん

その最中に、ひっそりと県をまたいだ移動をしました。

国宝姫路城、1993年12月に日本初の世界文化遺産と

なり別名白鷺城。1609年に建築され約400年、5層

6階、地下1階建てで、建築構造の美的完成度やバラン

スが良い木造建築の中の最高傑作！2015年から約6年

間かけて大天守保存修理が完了し、見てみたかったの

です。

姫路城は福岡とも何か縁を感じて、黒田官兵衛が生ま

れたと言われ、小倉城や福岡城へと繋がり、又、姫路

の足軽だった宮本武蔵が巌流島の戦いから小倉へ定住

する事等。何かおもしろいなと思いました。

厳島にも行ってみましたが、大鳥居修理工事の真最中でした。

これからの日本国、どの様になると良いかと考えた一時でした。

現在、コロナ禍のおり、初めて経験する事が多く、人動の流れを止めた

り、密にならない様にや、あれこれと経済の流れがあまり良くない状態

になっている様です。



15―役員さんの徒然雑記―

理事 桜庭 公生 さん

建築途中での地盤調査

建築業界で設計事務所として40年以上携わった私にとって、最近ショックな出来事がありました。

滋賀県に住む長男夫婦が家を建てることになり、昨年から各住宅メーカーの展示場を回っていました。

私自身が設計することも考えましたが、建設地が遠方でありコロナ禍でもあることも考え、若い夫婦

だけで進めることとしました。二人が決めたのは、富山県に本社を置く北陸地方が営業拠点の地場

ハウスメーカー（Ａ社）による設計施工でした。敷地はＡ社が手配した既存宅地を南北に2分割した

土地の南側の土地に建てることになりました。木造2階建て軸組在来工法で47坪程の専用住宅です。

ショックな出来事は、基礎工事が終わり棟上げも完了し、

これから瓦工事・外壁工事に取り掛かる頃でした。私の

手元にやっと地盤調査結果報告書が届きました。着工時に

地盤調査結果は良好で地盤改良は必要なしとの報告を受け

ていたのですが、届いた報告書の調査状況写真を見て違和

感を覚えました。コロナ禍の時期でもあり、私は建設予定

地を一度も見ておらず、Googleマップのストリートビュー

で確認していただけでした。報告書の写真は明らかに北側

の隣接地をサウンディング試験したものでした。調査を

依頼した人、現地で指示した人、報告書を作成した人、

報告書をチェックした人、工事監理を担当した人など、

多くの人が誰も気付かなかったのかと思うとびっくりです。

住宅会社は直ぐに非を認めましたので、急遽、現地へ向かい現場担当者と協議しました。再度、

地盤調査を行い結果的に地盤改良は不要との報告書が提示されましたが、信頼が薄れたため、別の

大手地盤調査会社によるセカンドオピニオンを実施しました。結果は同じく地盤改良は不要との事

でした。調査結果次第では、上屋・基礎共に撤去してからの再建築になり得る重大な見落としである

ことを住宅会社がどれだけ認識しているのか疑問に思わざるをえません。たまたま一枚の写真で気付

いたことでしたが、素人目にはスルーしてしまうことなのかもしれません。



16― 役員さんの徒然雑記 ―

根入れ深さ不足（ベタ基礎）

この現場ではもう一点気になることがありました。

現地に行った際、基礎の根入れ深さが5ｃｍ位だったの

で現場監督に設計図表記の15ｃｍ以上となる様に盛土を

指示したところ、自社は現状の5ｃｍ位で引き渡している

というので、これまたびっくりです。建築基準法で根入

れ深さ12ｃｍ以上となっていることも知らないのかと。

住宅販売会社の根入れ深さ不足が社会問題化している

ことを知らないのかと。

一般の人々にとって、建築が最も身近に接する機会となる住宅建築においてには、ほとんどが

素人で、施工会社は専門知識があるものと信じて契約しています。建築に携わる者として、建築主

にとって第三者としての立場で助言できる設計・監理の業務の大切さを改めて思い知らされた出来

事でした。


